



#CONAGUAYGOBIERNOS

GARANTIZAN EL ABASTO



EN COORDINACIÓN, LA CONAGUA, EL GOBIERNO DE LA CDMX Y DEL EDOMEX HAN INVERTIDO MIL 300 MILLONES DE PESOS DESDE 2022 A LA FECHA

Los gobiernos de la Ciudad de México y el Estado de México, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), desde 2022 a la fecha han invertido más de mil 300 millones de pesos en programas de abastecimiento de agua para el Valle de México.

Los proyectos Presa Madín II, Zumpango fases I a III, la tecnificación agrícola en la presa Bosque del Sistema Cutzamala y la restauración integral del ecosistema de la

POR FERNANDA GARCÍA

517

• MDP FUERON INVERTIDOS EN MADÍN II.

zona del Sistema Cutzamala han permitido producir más de tres mil 500 litros de agua adicionales por segundo en ambos estados.

De acuerdo con información presentada por las entidades, en 2022 con Claudia Sheinbaum como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se realizó el proyecto Tecnificación Agrícola en la Presa Bosque del Sistema Cutzamala, con el cual se realizó una inversión directa en

4

• PROYECTOS ENTRE AMBOS ESTADOS.

Michoacán y así se mejoraron las condiciones de riego de dos mil 300 hectáreas en 17 comunidades de los municipios de Zitácuaro, Jungapeo, Susupuato y Juárez.

Otro de los proyectos es la planta potabilizadora Madín II, una de las innovaciones tecnológicas más modernas en América Latina, dicha planta tiene capacidad de 500 litros por segundo y beneficia a un cerca de 155 mil habitantes.

En tanto, en los acuíferos de la Laguna de Zumpango se realizó la perforación de 30 pozos, mismos que ayudaron a producir más de mil 500 litros de agua por segundo, esta perforación se realizó en tres fases, en Zumpango I se perforaron 19 pozos, Zumpango II, adicionalmente se perforaron 11 pozos más y Zumpango III se utilizó para mezclar agua tratada con agua de lluvia.

Finalmente, el proyecto de restauración integral del ecosistema de la zona del Sistema Cutzamala, consistió en mejorar el suelo, restaurar vegetación en todos los estratos vegetales con especies apropiadas en 20 por ciento de la superficie boscosa de la cuenca.

Y se realizó el saneamiento de las presas Villa Victoria y Colorines, rehabilitación de plantas de bombeo y mejoramiento de los sistemas de lodos.

VAN POR MÁS

1 • Permite el acceso al derecho humano del agua.

2 • Encabezan el proyecto los dos gobernadores

3 • Es decir, Martí Batres y Delfina Gómez.

4 • También planean reciclar el agua.



FOTO: CUARTOSCURO



• **OBJETIVOS.** Los proyectos buscan eficientar los sistemas actuales de entrega de líquido para la población, por todas las vías.